

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN

Provincias, trimestre, 5.—Extranjero, 10.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

TELEFONO 4.463 Fuentes, 4. APARTADO, 637

ANUNCIOS

Cuarta plana, 30 céntimos línea; tercera plana, noticias, 2 pesetas línea
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

LA TRAGEDIA EUROPEA

PROCEDIMIENTOS BARBÁRICOS

¿Dónde se va por ese camino?

Protesta de los obreros de Barcelona. Los Comités de las Federaciones regional del Trabajo, Metalúrgica, del ramo de construcción y local han publicado la siguiente protesta:

«Los atropellos cometidos por los representantes de la autoridad con motivo de la magna Asamblea de Bellas Artes obligan a las entidades que suscriben a formular la más enérgica protesta.

Ante la inmensa trascendencia del acto que iba a celebrarse, el gobernador civil recurrió a todos los medios para impedir que se exteriorizara, en su forma imponente, el espíritu de la clase productora de Barcelona. Usando de procedimientos hasta ahora desconocidos en la historia de las arbitrariedades policíacas, el delegado gubernativo, Sr. Carbonell, a pesar del inmenso gentío que ya desde las ocho estacionaba para entrar en el local, no permitió que se abrieran las puertas que dan acceso al Palacio de Bellas Artes hasta que pudo contar con el auxilio de la fuerza pública, que hasta las nueve de la noche no había llegado.

«Esta hora se abrieron las puertas; pero entonces los agentes de policía se presentaron a los miembros de los Comités organizadores y a los que en primer lugar entraron en el local a un minuto de la noche, realizado con la brutalidad característica en los «agentes del orden».

«A la salida de la asamblea, sin que el pueblo obrero diese con su actitud pacífica motivo para ello, las fuerzas policíacas cargaron brutalmente contra la multitud. De resultados de esta carga, varios ciudadanos, víctimas de los sables, tuvieron que ser auxiliados en las Casas de Socorro.

«Cuando el atropello y la arbitrariedad de los «agentes del orden» constituyen en Barcelona el orden del día, los Comités que firman, conscientes de la inmensa fuerza que representan, se empeñan en el deber de hacer pública su protesta enérgica y viril.

«Hasta ahora no pueden atribuirse a los organismos obreros propósitos de alterar el orden. Su conducta ha merecido la unánime aprobación de la ciudad; pero téngalo en cuenta el gobernador civil, téngalo en cuenta la clase capitalista, jugar con el pueblo obrero en las presentes circunstancias es jugar con fuego. El sentimentalismo delante de nuestras masas es temible en sus explosiones. La represión y el atropello son malos consejeros. El pueblo pide una rápida y eficaz solución al problema del hambre. No es con plomo, sino con pan, como se conseguirá cerrar su boca. No son esposas de guardadoras lo que pide para sus hijos, sino herramientas de trabajo.

«El momento actual es de una inmensa trascendencia. La serenidad hasta ahora no nos ha faltado.»

«¿Qué explicaciones dará el Gobierno a sus órganos serviles al hecho brutal, odioso, intolerable que ha motivado esta protesta enérgica y razonada de nuestros compañeros de Barcelona? ¿Hablará ahora también del «oro francés» y de otras tonterías, como ha hecho con motivo de las agitaciones populares contra la guerra?»

«Existen una agitación honda en el pueblo, una angustia ante lo crítico, ante lo pavoroso de la situación, que no puede menos de exteriorizarse en algo que dé salida a la inquietud creciente de los espíritus.

«¿Qué hace el Gobierno? ¿Cuándo, y ahora, era llegada la ocasión de solidarizarse con el pueblo, de caminar unidos pueblo y gobernantes ante el peligro inmenso que amenaza de supeditar ruines intereses particulares al más íntimo interés del país?»

«Lo que hace el Gobierno está visto en la conducta de la policía de Barcelona. Lo que hace el Gobierno, y su pasividad, y su inepticia probada, y su indiferencia hacia los padecimientos de las multitudes, autorizan a creerlo, es cerrar los ojos a la realidad y disponer procedimientos brutales para librarse de la pesadilla del pueblo hambriento, que pide pan y trabajo; que es la petición más pacífica y más honrada que puede oírse. No pide cabezas de acaparadores ni el ostracismo para los que están perdiendo a la Nación. Pide trabajo y pan nada más... ¡X se le con-

testa con los sables brutales de esos hombres a quienes, por una grosera ironía, se llama agentes del orden!

«¿Adónde se va por ese camino? ¿A excitar las pasiones, a encender una justificadísima ira en los pechos de los proletarios? ¿A provocar un movimiento impetuoso cuyas consecuencias son difíciles de predecir?»

«Parece que es eso lo que se busca. Y si, al fin, a causa del modo ultrajante de comportarse con las masas obreras, sobreviene lo que es incontestablemente lógico que sobrevenga, no faltarán los necios y los malvados que calumnien miserablemente al pueblo, suponiendo determinados fines, que sólo existirán en la fantasía de ellos, a sus legítimas manifestaciones.

«Ya sólo en España y en Rusia puede tener un eco el famoso grito de la burguesía de Lyon: «¿Piden pan? ¿Pues les daremos plomo!» Pero eso querria decir también otra cosa, no muy tranquilizadora para los ciegos, para los ineptos, para los odiadores de los humildes, para los secos de corazón, para los Scarpia que dirigen nuestros destinos. Querria decir que al pueblo español no le ha llegado todavía la hora de hacerse respetar.

«¿Es que le desafían a ello? No lo sabemos. Lo que sí sabemos es que si los procedimientos execrables de la policía de Barcelona adquieren sanción del Gobierno, si no cambia de conducta, si no castiga a los agresores del pueblo famélico y pacífico con la debida severidad, entre los gobernantes y el pueblo se abrirá un abismo que no podrán salvar tardíos arrepentimientos.

LA BARBARIE NO PUEDE RAZONAR

Contradicciones imperialistas

Uno de los argumentos que ponían los alemanes para disculpar sus actos de vandalismo en Bélgica era el de que la población civil había hecho armas contra las tropas del kaiser. Según este criterio, el papel de la población civil en una guerra, aunque esta guerra sea de invasión, es permanecer pasiva. El pleito se ventila entre militares. Los que no sean militares, a cruzarse de brazos y a esperar el resultado de los acontecimientos que se desarrollan en el campo de batalla.

«No es éste el principio que se deduce del argumento teutón?»

«Admitámoslo por un momento y admitiremos las conclusiones que de él sacan los mismos que lo exponen. Esto es: los paisanos que hagan armas contra el ejército alemán serán fusilados, quemados vivos, ahorcados, tratados sin piedad. Y los paisanos que no hagan armas contra el ejército alemán, que no vivan en el escenario de la guerra precisamente, serán aniquilados por las bombas de los aviadores alemanes.

«A los sublimes tácticos y filósofos, todo en una pieza, de Alemania, les está permitido todo.

«Fusilan y destruyen la población civil de Bélgica porque no se resignaba a dejarse dominar sin defenderse, según dicen.

«Echan bombas sobre la población civil de París, que hace su vida ordinaria, pacífica, alejada del campo de batalla... no sabemos por qué. Tenemos que esperar a que nos lo explique «Zaratustra».

«Nuestra inteligencia... civil no puede penetrar esos misterios; no hemos llegado aún al grado de superbárbaro.

La epidemia de Lisboa

(POR TELÉGRAFO)

Viaje del Inspector de Sanidad.
BADAJOZ 12.—El inspector de sanidad de la frontera ha marchado a Portugal para adoptar medidas que eviten la propagación en España de la epidemia de Lisboa.

«La opinión está muy alarmada.—C.

Precauciones en el puerto de Vigo.

VIGO 12.—Las autoridades sanitarias redoblan las precauciones para impedir la propagación de la peste de carácter pneumónico que se ha declarado en Lisboa.

«La enfermedad, según los médicos, es parecida a la peste bubónica y tiene idéntica gravedad.

«También se han comenzado a extinguir las ratas de los buques que llegan al puerto y las de los almacenes de la bahía.

«Los trabajos se hacen activamente.—C.

De Alemania

Alemania y el extranjero.

Del artículo que determinó la suspensión del «Vorwärts», de Berlín, traducimos sus párrafos principales. Como verá el lector, no pueden llamarse violentos ni mucho menos. Sin embargo, por ellos fué suspendido. Esto dará idea del régimen imperante en Alemania.

Se han creado grandes organismos y se han tomado por las autoridades del Imperio medidas para «hacer que se sepa la verdad en el extranjero»; es decir, para contrarrestar con noticias alemanas las inglesas, francesas y rusas sobre la guerra y la situación general. Si el objeto será logrado mejor o peor, no es éste el momento de decirlo. De todos modos, la disposición demuestra cuán difícil es prestar crédito a las noticias alemanas.

Puede admitirse que esto sería más fácil de lograr si inmediatamente después de la declaración de la guerra no se hubieran interrumpido totalmente las relaciones con el exterior por orden de las autoridades militares, que obedecían, sin duda, a razones de índole militar.

Pero todo eso no puede explicar las dificultades que, en efecto, existen. Hay que retroceder a los tiempos de la paz para encontrar la razón de ello. Desde hace algún tiempo, aun en los países neutrales, se ha creado contra los alemanes un estado de ánimo de desconfianza, de recelos, de aversión, cuyas consecuencias apreciamos ahora.

En los últimos decenios, Alemania ha tenido un desarrollo económico superior al de ningún otro país. Esto ha provocado en el interior un resurgimiento de más fuertes tendencias imperialistas, a las cuales los bandidos proveedores daban harto a menudo la expresión más brutal. Esto hizo crecer en el exterior los recelos, una gran desconfianza, un sentimiento de temor, por lo menos en los ambientes capitalistas, los que, naturalmente, hacían todo lo posible por extender esos sentimientos en más extensas capas de las poblaciones.

Pero la propaganda de los patriotas extranjeros no habría obtenido un éxito tan brillante si no hubiese habido algo más: este país, que había progresado tan rápidamente, era el mismo que regalaba a sus masas obreras las leyes de excepción contra los socialistas y, abrogadas las leyes, un irritante régimen policíaco, mientras la igualdad de todos los ciudadanos quedaba nada más escrita en la Constitución prusiana. Verdad es que junto a esta Alemania, estaba, en condiciones infinitamente peores, Rusia. Pero Rusia estaba lejana, perseguía sus fines en el Oriente, estaba aliada con las potencias occidentales. Por otra parte, la revolución de 1905 había demostrado que las clases dominantes rusas no estaban muy seguras de sí mismas.

«Así Alemania aparecía al extranjero—sin excluir las masas obreras—como una potencia cuyo dominio significaba militarismo y opresión política.

Reparación del «Vorwärts».

He aquí las condiciones impuestas por el general Kessel a la Redacción del «Vorwärts» para permitir la reparación del diario socialista suspendido, y que se publicaron al frente del número correspondiente al día 1. del actual.

El abogado Hugo Haase, miembro del Reichstag, acompañado por el gerente del «Vorwärts», Richard Fischer, miembro del Reichstag, han venido el 28 de septiembre a pedirme que vuelva sobre la disposición que ordenaba la suspensión del «Vorwärts».

«La condición presentada por mí fué que, dada la unanimidad del pueblo alemán desde el comienzo de la guerra, el «Vorwärts» debería abstenerse en el porvenir de abordar el tema del odio de clases y de la lucha de clases.

«Por una carta fechada hoy el diputado Haase declara que la Redacción del «Vorwärts» ha resuelto redactar ese periódico, mientras dure el estado de sitio, de acuerdo con la condición propuesta por mí y tomar dentro de la Redacción las medidas necesarias para la observancia de esa condición.

«En estas condiciones me declaro dispuesto a volver sobre la orden de suspensión pronunciada contra el «Vorwärts».

«Pido, por lo tanto, que esta carta sea

publicada a la cabeza del próximo número del periódico.—Comandante en jefe, general von Kessel.

Guillermo II se ha declarado ejecutor de la justicia divina.

Suponemos que los católicos españoles rechazarán esta misión que el kaiser se atribuye.

No rechazarla sería tanto como admitir que Dios se sirve de principios protestantes para realizar sus designios.

Y los príncipes católicos quedarían en muy mal lugar.

EL KAISER, «INSTRUMENTO» DE DIOS

Así lo declara él mismo

«El kaiser ha dirigido esta proclama a «su» ejército del Este:

«Acordaos de que sois un pueblo elegido.

«El espíritu del Señor desciende sobre mí, porque soy el emperador de los germanos.

«Soy el instrumento del Altísimo y su representante.

«Desgracia y muerte para los que hagan resistencia a mi voluntad.

«Desgracia y muerte para los que no crean en mi misión.

«Desgracia y muerte para los cobardes.

«Perezcan los enemigos del pueblo alemán.

«Dios exige su destrucción.

«Por mi boca os manda que ejecutéis su voluntad.»

«La reproducimos, más aun que por llevar deberes de información, porque este documento revela el estado mental en que se encuentra el emperador de los alemanes.

«El kaiser se adjudica a sí propio la misión de servir de instrumento de Dios.

«Un paso más y el kaiser afirma que Dios y él son una misma cosa.

«No queremos comentar, no queremos exponer nuestro pensamiento para evitar que la autoridad nos haga una vez más víctima de sus arbitrariedades.

«Cuando llegará el día en que la Humanidad esté organizada en forma que sus destinos no dependan de estos «instrumentos divinos» que desencadenan guerras tan espantosas como la que presenciamos?»

SUSCRIPCIÓN

A FAVOR DE LOS PRESOS DE GALA DE BENAGALBON

	Peseta.
Suma anterior.....	74,90
Madrid.—J. A. Meliá, 0,25; Sociedad de Dependientes de Vinos y Licores, 5; P. Iglesias, 0,25; J. Maeso, 0,15; A. Atienza, 0,20; F. Mora, 0,25; D. Anguiano, 0,50; J. L. Darriba, 0,25; V. Orosas, 0,40; L. Martínez, 0,15; F. Blázquez, 0,25; R. Cancio, 0,25; J. Vázquez, 0,25; M. Llacer, 0,25; L. Cazorro, 1; S. Fernández, 1; M. Llana, 0,50; G. Orduña, 0,50; Severo, 0,10; F. García, 0,25; C. Fernández, 0,20; C. Heras, 0,50.....	12,45
Alcoy.—F. Maciá.....	5
Suma total hasta hoy...	92,35

Congresos obreros

(POR TELÉGRAFO)

Congreso regional de obreros metalúrgicos en Valencia.

VALENCIA 12.—Ayer se verificó en la Casa del Pueblo la sesión inaugural del Congreso regional de Obreros Metalúrgicos.

«Hay delegados de las Sociedades de Castellón, Alicante, Alcoy, Alcira, Valladolid, Valencia y otras.

«El compañero Aliaga expuso el objeto del Congreso, en el que se han de tratar cuestiones importantes, especialmente sobre la conveniencia que reportaría a todos los obreros del ramo el que las Sociedades de Metalúrgicos y Similares ingresaran en la Federación nacional, cuyo Comité central reside en Madrid.

«Se discutieron proposiciones relacionadas con la actitud de los metalúrgicos ante huelgas parciales, con la supresión del trabajo a destajo y la reorganización del aprendizaje.

«Hablaron los delegados de Castellón y Alicante.

«A las tres de la tarde se levantó la sesión.

«En seguida se reunieron las Comisiones para estudiar los primeros puntos del orden del día.—C.

FANTASIAS JAIMISTAS

La cuestión es ir tirando

Convencidos los antiguos carlistas de que pasó su tiempo y de que no está el pueblo español dispuesto a admitir su predominio, por ser contrario a la civilización, han resuelto imponerse por la fuerza bruta y cambiar el aspecto de España en un dos por tres.

«La cosa va de veras, según se dice al oído, secretamente, provocando interiores carcajadas en el que escucha.

«El jaimismo llama a las puertas y no va a haber más remedio que abrirle, porque trae buenas alhabas. Se lo diremos a ustedes también en secreto: Alemania, triunfante, hará de España y Portugal una sola nación, y entregará el trono de ésta... ¡chist! ¡prudencia...! ¡a D. Jaime de Borbón!

«Esto se lo confesará a ustedes cualquier jaimista, a poco que se lo rueguen. Va de boca en boca, reanimando los seniles ánimos de los viejos que se acomodaron en el carlismo y siguen en el jaimismo porque «¿dónde van a ir? Y los chicos de los «quetetés» se estremecen viéndose ya con estrellas en las bocamangas ó dirigiendo negociados.

Hambre y esperar

Un vago se tumba en un banco.

«No es que no quiera trabajar, ni no pueda, sino que no le dejan; en todas partes le dicen que no, y que no, y que no. Talmente que parece un vago.

«Se tumba. Le pesa demasiado el cuerpo. Se le ve que es fuerte y se le ve que está vencido. Su estómago es también un vago: no ha hecho nada hace ya muchas horas.

«La policía está ojo avizor. Nota algo de extraño en este vagabundo. El hambre suele llevar a los ojos miradas quietas de hiena. No cabe duda: es un sospechoso.

«¿Quién sabe si no es el del robo frustrado de anoche!

«Se le detiene, se le cacha, se le golpea si se enfurruña, si le da por preguntar por qué le andan así a uno sin más ni más.

«Y se le mete de «quincena» en lo peor de la cárcel, dondequiera los piojos le dan trabajo.

«Brutalidades policíacas—me diréis—.

«Lógica policíaca—os digo yo.

«La policía ya sabemos todos lo que es. Pero en esto, creedme, hasta reflexión.

«Pobre y vago—dice echándose sus cuentas—, no puede idear cosa buena.

«Tiene razón. El pobre, si no trabaja para otros, no puede vivir mucho tiempo dentro de la ley. Lo único que puede hacer dentro de la ley es morirse sin molestar al gobernador, ni bostezar en ningún mitin, ni poner en peligro la neutralidad, ni mirar con malos ojos a un panecillo. Dentro de la ley puede, ya que no comer, dar de comer. A los guisanos.

«Pero si se entera en vivir tiene que comer, cosa que no puede hacer licitamente como no le den trabajo los dueños de su comida. Luego tiene que salirse de la ley cuanto antes.

«Extender la mano para pedir, ó extenderla para hurtar, ó extenderla para herir. Implorar vida, ó robar vida, ó exigir vida, quitándose la que se le niega, como sucede ahora en la batalla del Aisne entre la gente más civilizada del mundo. Alguna de las tres maneras de vivir tiene que escoger el vago que lo es por necesidad. Y pronto, porque si no se muere. Pero ¡ay!, las tres son más ó menos ilegales.

«¿Conque decidme si la policía cumple ó no con su deber!

«Sí; hay que dar lo suyo a la sabiduría policíaca, basada en una larga experiencia. El pobre, ó trabaja, ó mendiga, ó roba. O muere. ¿No trabaja? ¿No ha estirado la pata aun? Pues a la cárcel.

«No se fía ya el tendero, ni la patrona, ni el casero, y se va a fiar el policía?

«Mirabeau no conocía más que tres modos de vivir en esta sociedad: ser ladrón, ser pordiosero, ser asalariado.

«El ladrón, si lo es por mayor, sabe de leyes, política y se acoge a sagrado: todos sabemos que vive en grande. Los mejores cocineros dicen con cierta

«Alemania se quedará con Gibraltar y Jaimito reinará sobre Portugal y España. Estas fantasías son lo único que galvanizan el cadáver del jaimismo, para hacer creer a los incautos que le conceden beligerancia que se trata de una fuerza positiva.

«En qué se fundan esas fantasías? En las conversaciones de algunos jefes del jaimismo con unos señores alemanes. Entre unos y otros arreglan el porvenir de España y de Europa entera sin grandes obstáculos.

«De este modo, los carlistas se dan el gusto de hacer el coco; y los alemanes disponen de un núcleo de propaladores de falsedades favorables al imperialismo germano. Allí se van unos y otros; pero conviene advertir a los germanófilos que los jaimistas dan el mal de ojo, ó sea la mala sombra.

«No triunfará la bárbara fuerza prusiana; pero, aunque triunfase, no pasarían por acá las cosas como se las imaginan los carlistas fantasiosos. El reino de D. Jaime es incompatible con el pueblo español. Antes que jaimistas seríamos súbditos de otro país cualquiera.

«Pero, ¿qué va a hacer uno con estos individuos que viven en eterna ficción? ¿Va usted a matarlos? ¿Hay que dejarlos!

hinchazoncilla: «Yo he servido en casa.»

«Para el pordiosero he visto en muchos sitios unos carteles bastante laudables, que dicen: «Se prohíbe mendigar en este pueblo.» No he visto ninguno que diga: «Se prohíbe tener hambre.» O que diga: «Se prohíbe en este pueblo que los hombres conviertan en mendigos a los hombres, esclavizándolos y quitándoles lo que por su trabajo es suyo.» Ni en ningún país, por cristiano que aparezca, he visto ningún cartelero que diga: «Esta tierra es de Dios, luego es de todos sus hijos. Aquí es que no come es porque no quiere ó por que no le conviene; pero no porque la haya desheredado su padre. Siendo tan hijo de Dios como el que más, puede comer con tanto derecho como el que más, mientras la tierra dé y mientras la trabaja con el sudor de su frente.» Ni aun he visto estos días en las minas de Vizcaya, donde tantos hombres y tantos caballos se han quedado sin trabajo, ningún anuncio así:

«En esta mina los hombres serán tratados como si fueran caballos mientras duren estas circunstancias.

«A los caballos se les dará de comer a las siete de la mañana, a mediodía y a las seis de la tarde.

«A los hombres media hora después que a los caballos, para que no haya confusiones.»

«El asalariado de que hablaba Mirabeau puede ser ingeniero, escritor, rector de Universidad, dependiente, «obrero»; puede tener muchos nombres más; pero realmente es también un mendigo. Mejor ó peor trajeado; pero mendigo. Mendigo de trabajo. Y cuando no se lo dan, mendigo de pan. A este mendigo vergonzante, si llega a parecer un vago, suele quedarle por todo bien... la lógica del policía. Algo er algo. Siquiera en la cárcel se come a las horas.

«Ahora, si quiere dar de comer a los gusanos, puede; pero yo no se lo recomiendo, porque, vamos, porque le hacen a uno mucho «quirriquirili» en el cuerpo.

«¡Trabajar!, mendigar, robar, robar quizá algo de lo mucho que a uno le ha sido robado, no sé cuál de los tres trabajos es el peor!

«Pues eso, para vosotros, asalariados», dice la sociedad capitalista.

«Y decidme: ¿os vais a contentar con tan poco y tan malo? ¿No vais a pensar, hermanos trabajadores, en fundar una sociedad donde podáis con vuestro santo esfuerzo ser más libres y mejores que ahora?»

«Una sociedad—como decía Amicis—en que no se pueda enriquecer nada con el trabajo ajeno ni vivir sin trabajar; en la que el que trabaje tenga derecho a vivir; en la que, trabajando todos, la labor no sea excesiva para nadie, no embutezca, no torture a nadie, dando al trabajador tiempo y modo de restaurar sus fuerzas, cuidar la familia y cultivar su espíritu.»

«Una sociedad de tanta justicia

LA GUERRA

telegrama anterior debe referirse al mismo hecho.

DE LA SITUACION DE ESPAÑA

La falta de subsistencias y la crisis de trabajo

(POR TELÉGRAFO)

EN BARCELONA

Día tranquilo.—Estadística de obreros parados.—Pidiendo puerto franco.—Camisas para los franceses.

BARCELONA 12.—Transcurrió el día de ayer con tranquilidad absoluta, no turbándose el orden en el transcurso de la jornada.

Se adoptaron, sin embargo, las precauciones de días anteriores y hubo el mismo lujo de fuerzas.

No se ha hecho aún la estadística oficial de los obreros sin trabajo; pero por los datos ya reunidos en el Gobierno civil se sabe que ascienden a 16.967.

De ellos hay 2.179 que trabajan tres días a la semana; 1.645, cuatro días; 2.497, cinco días; y 462 que diariamente trabajan tres cuartas partes del día.

Existen, por tanto, parados en absoluto 10.195 obreros.

Convocados por el presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País se han reunido los presidentes de todas las Corporaciones económicas de Barcelona, con objeto de cambiar impresiones sobre la oportunidad de solicitar del Gobierno la concesión a Barcelona de las ventajas del puerto franco, como medio eficaz en las actuales adversas circunstancias.

Concurrieron a la reunión la Cámara Industrial, el Fomento del Trabajo Nacional, la Cámara de Comercio y representantes de las demás fuerzas vivas de la ciudad.

Se acordó confiar al presidente del Consejo de Ministros, al del Comité de Iniciativas y al ministro de Hacienda, exponiéndoles las grandes ventajas del proyecto.

Por pregonero se ha comunicado al vecindario de Granollers que la Casa Figueras ha recibido encargo de confeccionar gran número de camisas destinadas a Francia, y se ha invitado a los obreros a presentarse en dicha Casa, donde se proporcionará trabajo a gran número de familias.—C.

EN VALENCIA

Socorros a los obreros sin trabajo.

VALENCIA 12.—En la Asociación Valenciana de Caridad se ha celebrado una importante reunión para tratar de los medios de que se dispone para hacer frente a la situación actual.

Se acordó dar una comida a los más necesitados obreros que se encuentran sin trabajo por las actuales circunstancias internacionales.

También se acordó crear tres comas más para atender al servicio de comidas que se reparten a los obreros y que se extiende este socorro a las familias de aquellos trabajadores que no tengan ocupación por falta de trabajo en obras y talleres.—C.

EN ALICANTE

Más repatriados de Africa.

ALICANTE 12.—Procedente de Orán ha llegado el vapor «Francisco», conduciendo 783 repatriados.

Se les ha facilitado las correspondientes raciones, pagándoseles el pasaje hasta sus respectivos pueblos.

Entre los repatriados ha llegado una mujer moribunda que, conducida en una camilla de la Cruz Roja, ha sido llevada al hospital.—C.

EN SAN SEBASTIAN

Para conocimiento de los obreros.

SAN SEBASTIAN 12.—El prefecto de Pau encarga que se haga público que los Consulados franceses no visitarán los pasaportes de los obreros si éstos no presentan el contrato para trabajar en Francia.

Tiene esta medida a evitar que ayente allí el número de los obreros desocupados.—C.

(POR CORREO)

EN TARRAGONA

El conflicto de los sin trabajo.

Continúa persistente en esta localidad la crisis de trabajo. La Federación obrera local trabaja activamente para minorar en lo que pueda esta situación.

Después de las gestiones hechas cerca de las autoridades y otros organismos patronales que pueden remediar, dando trabajo, la situación de los obreros parados, y según el resultado que arroje todo eso, la Federación procederá en consecuencia.

La opinión más arraigada entre los trabajadores es de que el Gobierno y las autoridades han hecho muy poco por remediar el actual conflicto.

Todo induce a creer que, además del hambre que se padece, si no se procede con entereza y energía, el chaparrón va a ser grande, y más grande aun deberá ser el acto de protesta que nosotros formulemos ante la opinión pública contra la incapacidad gubernamental.—C.

Tarragona 10 octubre 1914.

Varias noticias

Obras públicas.

La Dirección de Obras públicas ha facilitado los siguientes créditos:

Reparación de carreteras.—Para la ejecución de las obras de reparación, por el sistema de administración, de los puentes de los kilómetros 10 y 16 de la carretera de Lerma a la estación de San Asensio (Burgos) se manda librar 15.400 pesetas.

Un vapor a pique.

LONDRES 11.—El vapor pesquero inglés «Lily» ha chocado con una mina en el mar del Norte y se ha hundido. Han perecido siete tripulantes.—C.

Noticias diversas

Nuevo ministro de la Guerra en Italia.

ROMA 11.—El rey ha aceptado la dimisión del Sr. Grandi, ministro de la Guerra, y ha nombrado para sustituirle al general Zupetti.—C.

Canje de prisioneros.—Noticias de los refugiados.

GINEBRA 11.—La Convención internacional establecida aquí para esos fines ha entregado a su país veinticinco médicos y tres farmacéuticos alemanes, que estaban prisioneros en Francia, a cambio de otros tantos franceses que los alemanes conservaban en su poder.

Dicha entidad advierte que los que deseen obtener noticias de los refugiados civiles no deben dirigirse a ella, sino al embajador de España para los que estén en Berlín, y al embajador de los Estados Unidos para los que se encuentren en Austria.

Tratándose de prisioneros de guerra, será la oficina de Ginebra la que se encargue de llevar a cabo las averiguaciones.—C.

«El padre Noel».

NUEVA YORK 11.—En breve zarpará con rumbo a Europa el buque fletado por iniciativa del director del «Herald» de Chicago para llevar juguetes a los niños de los soldados ingleses, franceses y belgas que toman parte en la lucha.

«El padre Noel», que es el nombre dado al buque, tocará primero en Inglaterra y se dirigirá luego a Francia, y, por último, a un puerto belga, repartiendo la carga de juguetes.—C.

Las crueldades alemanas.

NUEVA YORK 11.—El periódico «New York American» publica una carta de Mr. Steverdy, diplomático americano y antiguo secretario de la Embajada de su país en Berlín.

Dice que se halla prestando auxilios en la Cruz Roja, y asegura que nunca los soldados se condujeron tan brutalmente y tan cínicamente como los alemanes.

Comprende la terrible gravedad que encierra esta declaración; pero le obliga a hacerla las atrocidades de esas tropas, que superan en crueldad a las que pudieran cometer los indios salvajes de América.

Un cirujano del ejército inglés declara que los alemanes mutilan cruelmente a los heridos franceses e ingleses.

Muchos soldados mutilados de esa manera mueren de hemorragia, y los más de ellos se matan si a su alcance encuentran algún arma.

El periódico «New York Times» publica también otros textos análogos, y dice que Alemania es la que ha promovido la guerra europea.—C.

Por «El Socialista».

Sociedad de trabajadoras El Primero de Mayo, del Musel.

En la última reunión celebrada por esta Sociedad, leída que fué la circular del Comité nacional del Partido Socialista referente a nuestro diario, se acordó subvencionarlo mensualmente con tres pesetas.

Pero a eso no debe concretarse la ayuda de los trabajadores del Musel al periódico de los obreros.

Aquí habrá trabajando, próximamente, unos 400 obreros, todos los cuales deberán adquirir EL SOCIALISTA, y así lo harían si tuvieran memoria de las veces que en casos de huelga, de lucha contra la clase patronal, sólo EL SOCIALISTA les ha defendido contra la opinión de los periódicos burgueses, que únicamente encuentran en la obra de la burguesía elogios y alabanzas y que jamás tienen un gesto de indignación para cuando los obreros se ven atropellados por la fuerza pública.

¡Obreros del Musel, leed EL SOCIALISTA, único diario que os defiende!—C.

En Austria

En la Galitzia.—La situación de Przemysl.

LONDRES 11.—No es cierta la noticia acogida por algunos periódicos de haberse rendido la plaza de Przemysl. Los fuertes están casi destruidos y la artillería rusa bombardea ya la ciudad, donde se han producido algunos incendios, pero la plaza continúa resistiendo.—C.

En la Bosnia.—La última derrota austriaca.

ROMA 12.—Dicen de Cetigne que las fuerzas austriacas derrotadas el día 9, cuando marchaban en socorro de Sarajevo, se componían de 20.000 hombres.

Perdieron en el combate 1.500, entre muertos y heridos, y después en la retirada hacia el Sur de Kalinski sufrieron 500 bajas más.

Los montenegrinos hicieron numerosos prisioneros.—C.

Por la España obrera y socialista

La propaganda en Galicia.

Queridos camaradas de Orense nos comunican muy buenas noticias referentes al resultado que está dando, y que no nos extraña, la labor de propaganda realizada hace una semana por el camarada Pablo Iglesias en algunos pueblos de aquella provincia.

Por ejemplo, en Celanova se han organizado los obreros panaderos y los curtidores, siendo bastantes de ambos oficios los que han acudido a las filas de la organización obrera.

En Lobera y Carballino, pueblos también de Orense y en los cuales tuvieron arraigo desde hace tiempo nuestras ideas, se están creando grupos protectores de EL SOCIALISTA.

También la Agrupación de Orense ha aumentado sus filas, pues han solicitado su ingreso en ella bastantes compañeros, aquellos que más se destacan por su conciencia y laboriosidad dentro de las Sociedades obreras.

No hay duda de que los trabajadores gallegos van comprendiendo que la labor que venían realizando para redimirse del yugo del caciquismo sería estéril y sólo serviría para encumbrar a algunos «ovinos», por lo cual se agrupan en torno de las Sociedades obreras de resistencia y del Partido Socialista, que es donde únicamente se trabaja por la redención humana.

No hay duda de que los trabajadores gallegos van comprendiendo que la labor que venían realizando para redimirse del yugo del caciquismo sería estéril y sólo serviría para encumbrar a algunos «ovinos», por lo cual se agrupan en torno de las Sociedades obreras de resistencia y del Partido Socialista, que es donde únicamente se trabaja por la redención humana.

También la Agrupación de Orense ha aumentado sus filas, pues han solicitado su ingreso en ella bastantes compañeros, aquellos que más se destacan por su conciencia y laboriosidad dentro de las Sociedades obreras.

No hay duda de que los trabajadores gallegos van comprendiendo que la labor que venían realizando para redimirse del yugo del caciquismo sería estéril y sólo serviría para encumbrar a algunos «ovinos», por lo cual se agrupan en torno de las Sociedades obreras de resistencia y del Partido Socialista, que es donde únicamente se trabaja por la redención humana.

No hay duda de que los trabajadores gallegos van comprendiendo que la labor que venían realizando para redimirse del yugo del caciquismo sería estéril y sólo serviría para encumbrar a algunos «ovinos», por lo cual se agrupan en torno de las Sociedades obreras de resistencia y del Partido Socialista, que es donde únicamente se trabaja por la redención humana.

No hay duda de que los trabajadores gallegos van comprendiendo que la labor que venían realizando para redimirse del yugo del caciquismo sería estéril y sólo serviría para encumbrar a algunos «ovinos», por lo cual se agrupan en torno de las Sociedades obreras de resistencia y del Partido Socialista, que es donde únicamente se trabaja por la redención humana.

No hay duda de que los trabajadores gallegos van comprendiendo que la labor que venían realizando para redimirse del yugo del caciquismo sería estéril y sólo serviría para encumbrar a algunos «ovinos», por lo cual se agrupan en torno de las Sociedades obreras de resistencia y del Partido Socialista, que es donde únicamente se trabaja por la redención humana.

El ejército belga, al mando del rey, y las fuerzas inglesas que contribuyeron a la defensa de Amberes, han llegado a Ostende con toda su artillería. Alemanes y belgas luchan en Flandes, sobre la línea de Amberes a Gante y Brujas.

Las operaciones en Francia continúan indecisas. Los aliados han rechazado los ataques de los alemanes en toda la línea.

Noticias de Italia dicen que los franceses han hecho un importante avance en la Alsacia.

Continúan los combates entre rusos y alemanes en la Prusia oriental. Dícese que el ala izquierda alemana está casi envuelta por los rusos.

La plaza de Przemysl, en la Galitzia, continúa resistiendo.

De Londres desmienten la noticia de que se haya rendido.

(POR TELÉGRAFO)

En Francia

El equipo de los nuevos incorporados.

BURDEOS 11.—El ministro de la Guerra ha publicado una nota con instrucciones referentes al equipo de los individuos que sean llamados a filas, así de la clase activa como de la reserva y del ejército territorial.

Se les invita a proveerse de los efectos que se enumeran, ropa y calzado, advirtiéndoles que sean nuevos ó en buen estado, y que al incorporarse a los regimientos serán reembolsados de su valor con arreglo a una tarifa que se da en la misma nota.—C.

Hospicio para los niños belgas y franceses.

PARIS 11.—Los profesores y profesoras que han constituido una Sociedad para hospitalizar a los niños franceses y belgas que han tenido que abandonar sus casas con ocasión de la guerra, han recibido, hasta ahora, 45.000 peticiones correspondientes a otros tantos niños, cuyas familias quieren que sean recogidos por la mencionada institución.—C.

Veinte bombas sobre París.—Tres muertos y 14 heridos.

PARIS 11.—Dos aeroplanos alemanes han volado sobre esta capital y arrojaron 20 bombas en diferentes barrios, que han causado tres muertos y 14 heridos.

Los daños materiales han sido de poca importancia.

Una de las bombas cayó sobre la techumbre de la iglesia Notre Dame; pero no estalló, y otra, en un jardín público inmediato.

Varios aviones franceses salieron en persecución de los alemanes, sin lograr alcanzarlos.—C.

Un aeroplano persiguiendo a un tren.

PARIS 12.—Dicen de Amiens que un tren que llegó procedente de París fué perseguido en su viaje desde cerca de esta capital hasta la estación de Creil por un aeroplano alemán.

Este arrojó tres bombas sobre el tren; pero ninguna logró alcanzarlo.

Al llegar a Creil el aeroplano cambió de dirección.—C.

Las operaciones

Noticias oficiales.

BURDEOS 11.—El comunicado de esta tarde, dice lo siguiente:

«En nuestra ala izquierda, la caballería alemana, que se había apoderado de ciertos puntos, ha sido rechazada durante el día de ayer y se ha retirado en la tarde de la región de Armentières.

Entre Arras y el Oise el enemigo nos ataca con violencia sobre la orilla derecha del Ancre, sin conseguir hacer ningún avance.

En el centro, entre el Oise y Reims, nuestras tropas, aunque poco, han avanzado.

Al Norte del Aisne, y especialmente en la región del Noroeste de Soissons y entre Craonne y Reims, los alemanes han ejecutado de noche ataques violentísimos, que han sido rechazados.

Desde Reims al Mosa, nada que señalar.

En la Woevre los alemanes han realizado muy violentos ataques en la región de Apremont, al Este de Saint-Mihiel, durante la noche del 9 al 10, y todo el día 10.

Tomaron Apremont, y lo recuperamos, quedando finalmente en nuestro poder.

En nuestra ala derecha (Lorena, Vosgos y Alsacia), nada que señalar.

En resumen, hemos conservado todas nuestras posiciones.»

BURDEOS 12 (comunicado oficial de la noche).—«No hay ningún nuevo detalle que señalar, excepto la toma de una bandera cerca de Laligny.

La impresión de la jornada es satisfactoria.»

En Bélgica

El ejército belga ha llegado a Ostende. Los Ingleses tomaron parte en la defensa de Amberes.—El frente de combate.

LONDRES 11.—Un despacho de Rosendal comunica que el grueso del ejército anglobelga ha llegado a Ostende con el rey y toda su artillería.

Según una nota del Almirantazgo, 8.000 ingleses de las fuerzas de desembarco de la marina inglesa tomaron parte en la defensa de Amberes y sufrieron 3.300 bajas.

El resto es el que ha llegado a Ostende con el ejército belga, excepto 2.000 hombres, que, acosados por los alemanes, se vieron obligados a pene-

discursos, recomendando unión y firmeza para reforzar la Asociación.

Por la tarde, y en el local del Centro Obrero, se celebró una reunión de organización federativa. Dicha propaganda nace del Congreso metalúrgico celebrado en Alicante, y de donde se desprende una campaña de difamación contra el Socialismo.

Organizado dicho acto por la Federación regional Metalúrgica, cuyo Comité reside en Barcelona, se celebró con la asistencia de representantes de Reus, Valls, Barcelona, Igualada y Martó.

Por ocupaciones imprescindibles no pudimos asistir al comenzar el acto; pero nos sobra con lo poco que al final dijeron Beltrán y Catalá, no sin la protesta de un delegado de Reus, que al pronunciar palabras fuera de lugar y tan falsas como gratuitas no pudo por menos que llamar al orden a esos sindicalistas por lo incorrecto de su proceder. Anarquistas al uso, no tienen inconveniente en mentir a sabiendas, llegando su atrevimiento a afirmar ante los delegados que los estatutos de la Federación nacional de Metalúrgicos, cuyo Comité reside en Madrid, «pertenecen al Partido Socialista, pues así se desprende de su reglamentación».

(Textual.)

No quiero tomar en serio las manifestaciones de esos anarquistas, puesto que su obra de dividir a los metalúrgicos, para empeorar su organización, ha de retratarles tal como son: falsos y eternos perturbadores del orden societario.

Tarragona 10.

LEED en cuarta plana el interesante anuncio **La Zurcidora mecánica.**

Incendio formidable en Nerva

(POR CORREO)

Ferretería ardiendo.—Dos casas destruidas.—El servicio de incendios, nulo.—Compañero arruinado.

NERVA 11.—El sábado, a eso de las once de la noche, varios vecinos de Nerva notaron que de una casa de la calle del Siete de Agosto salían enormes llamaradas que convertían la finca en una tremenda hoguera.

Era la casa la ferretería de los Sres. Clemente Hermanos, que está situada en el centro de la ciudad calle.

Minutos después acudió todo el pueblo, dispuesto a sofocar el fuego, que amenazaba extenderse a las casas inmediatas, las cuales fueron desalojadas en pocos minutos.

El fuego no causó desgracias personales por estar los vecinos levantados a dicha hora, y los que se hallaban dentro de la finca incendiada pudieron ser sacados, aunque con bastante dificultad.

Duró el fuego una hora y treinta minutos y quedaron destruidas dos casas, pues fué imposible sofocar el fuego antes, debido a que en Nerva se carece de mangas a propósito y hasta de agua suficiente, porque el Ayuntamiento no se preocupa para nada del pueblo, sino de servir a la Compañía de RíoTinto, que ha echado a perder la poca agua buena que aquí había.

Ha causado general consternación el incendio de las dos casas, pues la calle del Siete de Agosto es una de las principales de este pueblo.

Una de las víctimas de este incendio ha sido el compañero Millán, dueño de un modesto café cercano a la ferretería destruida, que también ha sufrido grandes pérdidas.

Era su medio de vida el café, y ahora ha quedado en la miseria, con su mujer y cinco hijos.

Se abrirá una suscripción entre los compañeros de ésta para socorrerle.—C.

Remolcador que embarranca

(POR TELÉGRAFO)

CADIZ 12.—Durante la madrugada anterior, y al dirigirse a la bahía un remolcador de las obras del puerto, tocó en el bajo llamado «Las Puercas», quedando embarrancado.

El accidente no se explica por ser dicho bajo muy conocido y tener un faro que indica el peligro.

Desde las murallas de la Alameda presencia el público los trabajos que para salvar el remolcador se están realizando y que hasta ahora resultan infructuosos.—C.

ESOS CLERICALES...

CÓMO PERSIGUEN LA ENSEÑANZA

Los reaccionarios de Belmez (Córdoba) persiguen a todo el que hoy se atreve siquiera a poner en duda las paparruchas que el cura dice desde el púlpito de la iglesia, ó a quien se atreve a poner algunos reparos a lo del misterio del espíritu santo, y a otras zarandajas de la divertida religión.

Ahora la han tomado con un compañero nuestro, maestro de escuela, que no ha cometido otra herejía que la de tener en la escuela que dirige libros de los publicados por la Escuela Moderna.

Por eso el cura de Belmez, el alcalde y otros cuantos señores reaccionarios están trabajando lo indecible para que sea cerrada dicha escuela, y así hacer marchar del pueblo a nuestro compañero ó que se muera de hambre en él, porque es indudable que nadie le daría trabajo.

«Puede tolerarse que un cura zafio é ignorante sea el que en un pueblo dé su vistobueno a las obras que deben leerse, y prohiba a su antojo las que no convengan a sus intereses de engañabobos?»

Trasladamos la denuncia al Gobierno y esperamos que haga por enterarse, pues, de lo contrario, los gobernantes ratificarán la opinión de los que afirman que en España está latente el espíritu de Torquemada.

NUESTRO FOLLETON

LA GUERRA

EN CUARTA PLANA

en vosotros está el crearla, ¿no merece, siquiera por vuestros hijos, todos los pensamientos y la inmensa fuerza que podéis crear con vuestra unión?

¿Qué hacéis que no acudís a vuestras organizaciones de resistencia? ¿Tan contentos estáis con vuestra porretera vida, ó qué?

Les queréis tanto a vuestros amos, que os acortan y envenenan la existencia y todo os lo roban, de tal manera que no se puede decir que vivís, sino que morís por ellos?

¿No habéis visto ahora que, por ejemplo en las minas, son más agridados con los caballos que con vosotros, ó por lo menos que se interesan más por su salud?

¿Ni habéis visto que los sobra pan a los que andan por ahí matando al prójimo, destruyendo catedrales, saqueando é incendiando pueblos, en esa guerra por la cual vosotros os quedáis sin pan?

Mirad lo que un solo ejército consume a la semana:

27.300.000 kilos de pan.

7.278.000 kilos de carne.

54.000.000 de kilos de patatas

1.000.000 de kilos de café.

620.000 kilos de azúcar.

¿Y vosotros?

Para vosotros, todos los kilos que queráis de grava. No merecéis más.

Qué, ¿os parece bien la sociedad capitalista?

Tomás MEABE

La propaganda sindicalista

El día 4 del actual tuvo efecto en el teatro-salón Moderno un mitin de propaganda societaria, organizado por el Comité de la Federación regional de Metalúrgicos de Cataluña y preparado en esta localidad por la Sociedad Metalúrgica.

Presidió Ramón Beltrán, y hablaron Angel Acebes Maciá, Vicente Catalá y José Climent.

El acto no resultó, en verdad, tal y como debieran ser los que la clase trabajadora celebra. Aunque la concurrencia, que a eso nos referimos, no fué lo numerosa que se esperaba, debido a la crisis actual, no por eso dejaron de verse en el teatro multitud de explotados.

Dejando aparte lo que dijeron Acebes y Maciá, que recomendaron la unión de los trabajadores, merece que se apunten algunas palabras pronunciadas por Catalá y Climent.

Catalá, bajo el señuelo de la labor sindical, nos demostró ser un anarquista sin aprensión para endosar a quien le escucha y le cree algunos desahogos que más que beneficiar a la organización la entenebrecen. Para él es necesaria la base múltiple; es decir, huelgas cuotadas, dietas y toda clase de socorros colectivos, pues que todo ello castra en absoluto las energías que para las luchas se necesitan.

Nada; se impone la acción directa, que es el «método arcaico» del sindicalismo ningún conflicto resuelve.

Catalá se dejó en el buche manifestar cómo debe practicarse esa acción directa, pues a buen seguro que, así como él se condolea de la falta de concivencia en las masas, cabe más aun aconsejar a los trabajadores la táctica más prudente a su inteligencia, y no hacer víctimas infructuosas para luego recurrir al préstamo ó la solidaridad.

Estamos en el secreto, Catalá; si la convicción estuviese arraigada en los trabajadores, esa misma acción directa sería un mito ante la comprensión absoluta de los obreros para desarrollar su proceso económico social. Y hay que tener un poco de sentido práctico en esas cosas; pues ya que se dijeron en Tarragona, que los explotados de esta localidad no «están capacitados» para luchar contra el capitalismo, Tarragona, repito, ha contribuido grandemente con sus cajas de resistencia al sostenimiento de las huelgas de Barcelona cuando se lo han pedido, cosa que si usted estudia bien no es prudente que así sea, por cuanto el día que Tarragona necesite solidaridad material de la urbe catalana, las cajas nominales de la ciudad

Idem de la pintura del puente sobre el Guadalquivir, en la carretera del ferrocarril de Córdoba a Sevilla a Ecija (Córdoba), ídem 7.006,78 pesetas.

Acción social Federacion Litografica

COMITE CENTRAL Sesión celebrada el día 6 de octubre de 1914. Presidiendo el delegado por Vigo y asistiendo los de Valencia, Alcoy, Sevilla, Alicante, Tolosa y secretario general, se aprobó el acta anterior y correspondencia.

EN LA CASA DEL PUEBLO

CONFERENCIAS PEDAGOGICAS

El colectivismo como base de la pedagogia social.

Con el tema que sirve de título a estas líneas explicó anteanoche, á las nueve y media, su anunciada conferencia el profesor racionalista D. Antonio Rubio y Pujol, en el salón grande de la Casa del Pueblo.

Dicha conferencia era la primera de una serie que acerca de temas pedagógicos han de explicarse durante el otoño e invierno próximo, organizadas todas por la Asociación de Profesores Racionalistas.

El camarada Rafael Martínez, que presidia, expuso los propósitos laudables que persiguen los maestros racionalistas con la celebración de estos actos de extensión de la cultura, y en seguida concedió la palabra al conferenciante, de cuya hermosa oración no podemos publicar sino un pequeño extracto, que puede servir para que los lectores se den una idea nada más de los razonamientos que expuso.

Empesé lamentándose de que en España se dé importancia á aquellos asuntos que no la merecen, porque no producen una utilidad para el pueblo, y en cambio se dejan olvidados, sin prestarles la consideración que merecen, los problemas de la cultura, cuya buena solución serviría para ir conquistando la redención de España.

En el curso de su conferencia, citando ejemplos irrefutables, demostró cómo las ideas que hoy defienden los profesores racionalistas, si para algunos pudieran parecer utópicas é irrealizables, no tardarán en ser una realidad, porque son el resultado de los estudios hechos de la Naturaleza con la ayuda de la ciencia, y no otra cosa son las escuelas racionalistas, cuyos frutos los recogerá la humanidad del porvenir.

Además, los elementos de la cultura han de ser, deben ser patrimonio de todos los hombres, no de los que, elegidos por la fortuna, pueden destinar un capital en su educación, mientras que los desheredados están condenados á la ignorancia.

Con mucha justicia y lógicos razonamientos censuró á los que, llamándose revolucionarios, envían á sus hijos á las escuelas católicas, consintiendo que una moral absurda é irracional sea inculcada en los seres que ellos engendrarán, dando lugar á que los niños, intuitivamente, duden de las palabras de esos padres que hablan contra la religión y toleran que sus hijos estén sometidos á ella.

En la burguesía está perfectamente explicado que persista ese interés de perpetuar la enseñanza de la doctrina católica y de la contradictoria historia sagrada, porque tales enseñanzas sirven para formar hombres hipócritas, incapaces de pensar por sí propios.

Nuestros abuelos—significó diciendo—respetaron y adoraron á Dios, á la burguesía y á las ideas de patriotismo, sencillamente porque eso les inculcaron en las escuelas; pero si nosotros enseñáramos á nuestros discípulos un nuevo camino que se aparte de las farsas religiosas, que les demuestre la injusticia de la explotación burguesa y les ponga al corriente de lo que significa eso de la patria, es indudable que los hombres de mañana podrán disfrutar las ventajas de la sociedad colectivista que anhelamos.

Al terminar la conferencia, el numeroso público que la escuchó aplaudió con entusiasmo.

Los albañiles

Aplazada la resolución que la Sociedad del Trabajo haya de adoptar frente al conflicto provocado por la insolente conducta del encargado de la obra que el Sr. Madurell construye en la calle de la Florida, sigue en el mismo estado la huelga.

Hoy no entraron al trabajo, con unanimidad absoluta, ninguno de los albañiles en ella ocupados. Son unos 200. Esta mañana tuvieron en la Casa del Pueblo un breve cambio de impresiones, en el que se puso de manifiesto el entusiasmo de estos compañeros.

El miércoles próximo se reunirá en junta general la Sociedad de Albañiles para seguir tratando este asunto.

Intil nos parece, ante su importancia, encarecer á todos los asociados que asistan como un solo hombre. La junta se verificará en el teatro de Barbieri.

Las autoridades intervinieron hoy en el conflicto, enviando muchas parejas de guardias de seguridad, de infantería y caballería, y numerosos agentes de la policía.

Parecía la calle de la Florida el sitio de una plaza belga. Sólo faltaban los cañones de 42.

No podría el gobernador adoptar otras medidas más á tono con su fama de sociólogo?

Por ejemplo, intervenir cerca del señor Madurell para llegar cuanto antes á una solución digna y satisfactoria. Esperamos que así lo haga.

Prisión injustificada

Sin que lo hayan comunicado la causa de la detención, se encuentra en la cárcel de Sotalla (Málaga) el compañero José Palacios Segovia, corresponsal en dicho pueblo del boletín socialista «Renovación».

Según carta que hemos leído del citado compañero, ni el juez, ni el alcalde, ni nada le ha dicho por qué lo encarcelaron.

¿Años es un delito vender «Renovación»? No nos extrañaría, porque ya ha sucedido lo mismo en otros pueblos.

COMITE CENTRAL

La política

Consejo de Ministros.

Pasado mañana, miércoles, á las tres y media de la tarde, se reunirán los ministros en Gobernación para celebrar Consejo.

Además de señalar la fecha en que se han de reunir las Cortes, se tratará de varios asuntos relacionados con el conflicto europeo.

Se ha aplazado este Consejo, que debía celebrarse mañana, para que no coincida con la recepción diplomática que se celebra en Estado todos los martes.

Hablando con Dato.

El jefe del Gobierno despachó hoy con D. Alfonso, acordando el luto que ha de vestir la corte por la muerte del rey Carlos de Rumania.

Manifiestó el Sr. Dato que Sánchez de Toca había cumplimentado al maraca, y que ni de Marruecos ni de la guerra europea había recibido el Gobierno noticias que acusaran novedad.

De Gobernación.

El ministro de la Gobernación regresó esta mañana de San Sebastián. Al recibir á los periodistas, dijo que había estado en constante comunicación con el gobernador de Barcelona, quien últimamente le transmitió mejores noticias.

También tenía buenas impresiones el ministro del conflicto provocado por el Sindicato de la Panadería.

Añadió que le habían visitado dos Comisiones de Novelda é Igualada, y que confiaba en que se solucionase rápidamente el conflicto parcial de los albañiles de Madrid.

Informe desfavorable.

Se afirma que el Consejo de Estado ha informado desfavorablemente el expediente del ferrocarril de Puertollano á La Carolina.

Una tromba de agua

En el Ministerio de la Gobernación se recibió ayer un telegrama de Palma dando cuenta de que en el término de Santa María descargó una tromba de agua tan formidable que anegó los campos y causó grandes daños en las carreteras.

Las aguas alcanzaron altura considerable, y en la corriente fue hallado el cadáver de un hombre.

EL CONFLICTO DEL PAN

El conflicto continúa á punto de estallar, á medida que se acerca el plazo señalado por el Sindicato de la Panadería para que quede anulado el contrato de trabajo. Los tahoneros, á pesar de los días transcurridos y de las excitaciones hechas por la Prensa, no han podido justificar todavía—ni podrán jamás—que exista una causa que les obligue á romper el contrato de trabajo, si bien es verdad que desde hace algún tiempo vienen haciendo trabajos de zapa para que, llegado el momento de subir el precio del pan, el público, al que juzgan inconsciente, creyera unánimemente que la subida del precio del pan era debida á las «exigencias de los trabajadores». Que eso es verdad vienen á ratificarlo las palabras que el alcalde de Madrid dijo anoche á los representantes de las Sociedades de obreros en pan francés y candeal, los cuales oyeron de labios del Sr. Prast que, en efecto, el interés de los tahoneros desde hace más de seis ó siete meses está en que los vecinos de Madrid echen la responsabilidad de todo lo que ocurra sobre los obreros panaderos.

Es decir, que son tan ruines esos malos industriales, que carecen de valor para hacerse responsables de sus actos y quieren que sobre los obreros recaigan las iras del pueblo, que á buen seguro no se quedaría corto y daría su merecido á los que quieren mermarle su más necesario alimento!

No insistimos en el punto concreto de la cuestión, que es el de que los patronos debieran haber recurrido al Jurado mixto y denunciar las faltas de incumplimiento de los obreros, porque su claridad es tanta que el más profano ha comprendido ya que no hay tal incumplimiento, sino un afán de quedarse con el pan y con el dinero del vecindario.

Esta tarde se reunirán las Juntas directivas de las Sociedades de Obreros Panaderos para tratar de la actitud que han de adoptar al estallar el conflicto y realizar los primeros trámites para, si fuera preciso, llevar el asunto á los Tribunales, á fin de que éstos obliguen á los infractores del contrato de trabajo á abonar á las Sociedades obreras la cantidad que hay determinada y que consta en las bases de dicho contrato.

También resolverán los últimos detalles del mitin público que habrá de celebrarse el jueves próximo, á las tres y media de la tarde, en el teatro Lux-Eden.

Y, para terminar por hoy, unos breves comentarios á las declaraciones que el ex concejal y «consecuente defensor» de los tahoneros ha hecho á un redactor de «El Mundo», y que aparecen en el número de anoche de dicho diario.

El Sr. Aragón repite el ya refutado argumento de que los obreros son los que hacen las denuncias al Juzgado, llevando pan falso de peso que ellos mismos han elaborado la noche anterior.

Primera y una afirmación: las denuncias las hacen los tahoneros del Sindicato á los de la Compañía Triguera y viceversa, para hacerse la competencia. Además, el Sr. Aragón pretende demostrar que hay cierta culpabilidad en los obreros, por ser ellos los que cortan el pan falso. ¿Qué candidez la del picapleitos de los tahoneros!

¿Ignora que los obreros, en todos los oficios, realizan su labor atendiendo á las órdenes de un encargado ó del propio dueño? ¿Quiere que le cite nombres de obreros panaderos que fueron despedidos por los tahoneros porque, pesando justamente, no salían las piezas de pan que el dueño había calculado?

El Sr. Aragón está muy bien retribuido por sus defendidos; pero está pésimamente informado, y sólo así se explica que diga tales desatinos.

El problema del pan de lujo no es tal problema, porque un asunto que es clarísimo deja de ser problema, y de sobre sabe el Sr. Aragón, que saben todos los obreros madrileños, por qué éstos han de recurrir á los panecillos y han de rehusar en lo posible el comprar panes grandes.

Y á qué seguir comentando todo lo dicho por el Sr. Aragón, si él está tan seguro como nosotros de que la causa que defiende es injusta?

¡Ay, si los obreros pudieran retribuir á los abogados con largueza y sin tasa alguna, cuántos de éstos—¿verdad, señor Aragón?—cambiarían inmediatamente de parecer y se pondrían á disposición de las Sociedades de Obreros Panaderos!

¡Así es la vida!

uno de los denunciantes, que es, por las referencias, el Manuel Gutiérrez.

Respecto á una nota publicada por dicho periódico diciendo que el Eusebio Rico había cenado con los empleados del Juzgado del Congreso cuando prestaron la última guardia, atribuyéndola al declarante al periodista Sr. Díaz de los Arcos, á quien se la oyó aquella misma noche.

A continuación declararon la pareja de guardias de seguridad que presta servicio dicha noche en el Juzgado; un individuo llamado Ortega, que fué detenido tiempo atrás por la policía por motivos de un intento de timo del entierro, y otros testigos, entre los que figuraba el supuesto jefe de la Sociedad, Eusebio Rico.

Este volverá á comparecer mañana.

ANTICLERICALISMO EN ACCIÓN

Nuestro camarada de Madrid Lorenzo Aranzana ha contraído matrimonio civil ayer, domingo, á las diez y media de la mañana, en el Juzgado municipal del distrito de la Latina, con la simpática joven Elisa García Lorente.

Actuó de juez el que lo es suplente de dicho distrito, D. Felipe Chaves, y D. Gerardo Dorval y D. Tomás Andrés de secretario y oficial, respectivamente.

Fueron testigos los camaradas Antonio Rodríguez y José de Villena.

Presenciaron el acto buen número de amigos y compañeros de los contertulios, que testimoniaron á éstos las simpatías que por ellos sienten.

Nuestra enhorabuena al correligionario Aranzana y á su compañera.

Obrosos: LEED Y PROPAGAD

«El Socialista»

LA MUTUALIDAD OBRERA

Concurso importante.

La Mutualidad Obrera, Cooperativa médico-farmacéutica y de trabajadores asociados, abre un concurso para proveer las plazas que á continuación se expresan:

Veinte plazas de médicos para medicina general, supernumerarios. Dos de médicos-tocólogos, supernumerarios. Tres de practicantes de cirugía, supernumerarios.

Tres de profesores en partos, supernumerarios. Cuatro de profesoras en partos, supernumerarias.

Cuatro de auxiliares de enfermeras, supernumerarios. Una de médico cirujano operador, supernumerario.

Dos de médicos cirujanos de zona, supernumerarios. Una de médico de medicina general, supernumerario, para la zona del Puente de Vallecas.

Una de comadrona, numeraria, para el Puente de Vallecas. Una de comadrona, supernumeraria, para la misma zona.

Los aspirantes consultarán las «bases» desde el día 5 al 25 inclusive del corriente, de diez de la mañana á una de la tarde, y de tres á ocho de la noche, en las oficinas de esta entidad, Piamonte, 2, Casa del Pueblo, excepto los domingos.

La salud pública en Madrid

Según «El Siglo Médico», durante la semana última no ha presentado variación alguna el carácter de la enfermedad de la capital, y si una ligera disminución en la intensidad de los padecimientos que han determinado mayor mortalidad. Conviene sin duda á la salud general que ceda la sequedad atmosférica, y que algunas lluvias limpien el ambiente y el alcantarillado. Si bien los estados catarrales, los procesos agudos del aparato respiratorio, y, especialmente, las fluxiones nasales. Las infecciones abdominales son algo frecuentes y mantienen una mortalidad superior á la normal. Lo que cede muy lentamente es la epidemia de escarlatina, y se observan de nuevo casos de difteria y sarampión.

En la infancia las fiebres eruptivas, en general, mantienen una mortalidad crecida.

La Sociedad de estafadores

El ministro de Gracia y Justicia conferenció hoy con el presidente de la Audiencia acerca de este escandaloso asunto.

Ha dispuesto el Sr. Dato que el fiscal de la Audiencia intervenga en el sumario y que le dé diaria cuenta de la marcha del proceso.

También ha ordenado se instruya expediente á los funcionarios del Juzgado que la otra noche estuvieron de francachela con los estafadores denunciados.

Los trabajos del Juzgado. El juez del distrito del Congreso, señor Chalud, continúa los trabajos iniciados el sábado pasado en lo referente á la denuncia sobre la Sociedad de estafadores del timo del «entierro».

Las primeras diligencias del juez se encaminaron á citar á los autores de la denuncia, Leandro Gutiérrez, «el Moreno» y Manuel Gutiérrez, «el Curial», á quienes el Sr. Chalud interrogó sobre los extremos de dicha denuncia, para ver si aquellos se ratificaban en las acusaciones contra el director de la Sociedad de estafadores, Eusebio Rico.

Parece que aquellos no hicieron acusación secreta, limitándose á afirmar que le habían exigido dinero en dos cartas que figuran en el sumario, y

en las que se solicita del Rico 5.000 y cien pesetas en cada una de ellas.

Posteriormente comparció ante el juez uno de los individuos á quienes la Prensa citaba como víctima de los enterradores, el boxeador Couzier, que habita actualmente en Madrid.

M. Couzier negó, según oímos de sus labios, que á él le hubieran estafado por ningún procedimiento, y desde luego por el llamado del «entierro», las 17.000 pesetas de que hablaban todos.

Decía el hombre que no era tan cándido que diera á un estafador el dinero que pudiera ganar recibiendo puñetazos en la cara y en las narices.

Otros testigos que estaban citados para el sábado no comparecieron entonces, y se repitió la cita para que acudieran á la Casa de Canónigos esta mañana, á las once.

El día de hoy.—Se persona el fiscal.— Declaran varios periodistas.— Dicen los guardias y los dependientes del Juzgado.—Otras declaraciones.

Constituido nuevamente el Juzgado de instrucción del Congreso, se procedió esta mañana á continuar la labor, empezando las diligencias ante la presencia del fiscal de la Audiencia, señor Mena, que por encargo del Gobierno se ha personado en la causa.

El primero en declarar fué el director de «España Nueva», Sa. Soria, y el redactor del mismo periódico señor Quiles, quien, con su compañero «Tartarín», que no ha comparecido, ha hecho varias informaciones periodísticas sobre la citada banda de estafadores.

Los Sres. Blanco Soria y «Nick-Sanson» han dicho cuanto sabían respecto á su campaña. El primero parece que se limitó á decir que, como director, no tenía del asunto más informes que los aportados por sus redactores, y el segundo, que la información es reflejo de las manifestaciones hechas á él por

En la orilla izquierda del Vistula ha habido varios combates con las vanguardias.

En la Galitzia los austriacos operan en diferentes direcciones; á pesar de la prudencia de su ofensiva, la caballería rusa logró sorprender á una división austriaca en fuego cruzado y la dispersó.

Noticias de la tarde

De la guerra

(POR TELÉGRAMO)

Las bombas sobre París.

PARIS 12.—He aquí nuevos detalles del bombardeo que hicieron ayer los aeroplanos alemanes.

A la una de la tarde empezó á volar sobre el centro de París un «tuabe», siguiendo la línea de los grandes bulevares.

Primera y arrojó dos bombas, que cayeron en el patio de un café, cerca del «faubourg» Montmartre.

Luego arrojó otra sobre la iglesia de Nuestra Señora de Loreto, causando un incendio que fué sofocado rápidamente; otra cayó sobre la casa número 14 de la calle Banque.

Otro aeroplano alemán volaba al mismo tiempo sobre las puertas de Saint Denis y Saint Martin.

Luego pasó el Sena y se dirigió al barrio Latino.

Arrojó bombas sobre los jardines del Luxemburgo y del Pantón.

Hasta ahora se ha comprobado que fueron arrojadas veinte bombas, algunas incendiarias.

Una de ellas tenía una oriflama, unida á un saco de arena.

La oriflama llevaba escrito: «¡Hemos tomado Amberes y ya os llegará el turno, parisienses!»

Las bombas mataron á cuatro personas é hirieron á veinte.

La mayoría de las víctimas son mujeres y niños.

Ataque á Lille.—Los combates aéreos.

PARIS 12.—Los periódicos de los departamentos del Norte dan cuenta de los combates que se librán entre los extremos del ala derecha alemana y de la izquierda de los aliados.

Los alemanes han atacado furiosamente á Lille, llegando hasta unos 600 metros de la estación; pero fueron rechazados por los franceses después de una lucha encarnadísima.

Desde que comenzó la lucha en la línea del Aisne los aeroplanos libran continuamente combates aéreos.

Apenas empiezan los duelos de artillería se elevan aviones franceses, ingleses y alemanes para descubrir las posiciones de las baterías.

Después de hacer unos vuelos, concluyen por acometerse y dispararse metrallazos.

Estos combates son seguidos con gran ansiedad por los ejércitos.

El Gobierno francés ha condecorado ya con la cruz de la Legión de Honor á dos aviadores ingleses vencedores en estas luchas extraordinarias.

Uno de ellos es el capitán Grey, y otro el soldado Daves.—C.

Las operaciones en Oriente.—Un príncipe ruso, herido.

SAN PETERSBURGO 11.—Comunicado oficial.

«Hoy nuestras vanguardias montadas atacaron y saquearon á varias vanguardias alemanas, cuyos supervivientes fueron hechos prisioneros.

Durante este combate el príncipe Oleg, hijo del gran duque Constantino, que fué uno de los primeros en alcanzar al enemigo, fué ligeramente herido en una pierna por una bala enemiga.

En el frente de la Prusia oriental la situación sigue igual. Los alemanes aprovechan la red ferroviaria para intentar guardar las posiciones que ocupan en la región fronteriza y transportar tropas de una localidad á otra.

Después de la muerte del rey de Rumania.—Convocatoria de Cortes.— Llamamiento al pueblo.—Ante la desmembración de Austria.—Nueva movilización.

ROMA 12.—Dicen de Bucarest que el Consejo de Ministros de Rumania, ejerciendo de poder soberano hasta que preste juramento el sucesor del rey Carlos, ha decidido convocar á las Cámaras.

El Gobierno invita también á los rumanos á que se unan al vencedor del heredero del trono con el fin de realizar los destinos de la raza rumaná.

La Prensa de Bucarest dice que cada día es más inminente la desmembración del Imperio austro-húngaro, y que Rumania no debe desaprovechar la ocasión de apoderarse de la Transilvania, habitada por rumanos.

El Gobierno rumano ha publicado un decreto movilizand todas las reservas desde 1897 á 1907. Las demás habían sido movilizadas ya.—C.

ESPECTÁCULOS

FUNCIONES PARA MAÑANA

COMEDIA.—Función popular.—A las 10. El orgullo de Alhacete.

PRICE.—A las 10. La bohème.

APOLO.—A las 10 (estreno). La Venus de piedra.—A las 11,45. El amigo Melquiades.

A las 6, España Nueva.—A las 7,15, La gólfema.

ESLAVA.—(Compañía de comedia García Ortega).—A las 10,30 (función entera). Las pecadoras (tres actos).

A las 6,30 (función entera, reestreno). Las de Cain (tres actos).

COMICO.—A las 10,30 (especial). El cabeza de familia (tres actos).

MARTIN.—A las 10,15. La suerte de los maridos (estreno).

TEATRO NUEVO (Economico, 16).—A las 6 de la tarde y á las 10 de la noche se proyectará en este teatro la monumental película «Germinal», de 4.000 metros y tres horas de duración, fiel reflejo de la gran obra social de Emilio Zola. Emocionante acontecimiento cinematográfico.

IMPRESA RENOVAMIENTO

San Marcos, 42.—Teléfono, 4.967

COOPERATIVA SOCIALISTA

Exactitud en el peso.--Calidad excelente.--Baratura en los precios.
Todo ello lo encontraréis comprando en los establecimientos de la

= Cooperativa Socialista Madrileña =

TIENDAS DE ULTRAMARINOS

Arganzuela, 1 (teléfono 5.099). = Cava Baja, 33. = Valencia, 5 (teléfono 4.795);
Martínez Campos, 1. = Libertad, 26 (teléfono 4.368). = Pilar, 41 (Guindalera).

Gran café en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Platos del día (martes)... A las doce.--Cocido con sopa... 0,50 pesetas.
A las seis.--Pierna de cordero á la bretona... 0,50

La Mutualidad Obrera

Cooperativa médico-farmacéutica y de enterramiento de trabajadores asociados.

Oficinas: Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), Secretaría 38 (teléfono 4.714).

PERSONAL TÉCNICO	CONSULTORIOS	FARMACIAS
27 profesores de Medicina. 3 ídem de Cirugía. 3 ídem de Toxicología y Maternidad. 2 ídem de Partos. 12 profesoras en Partos. 4 practicantes de Cirugía.	Norte.—Abascal, 12, hotel. Sur.—Cava Baja, 1, principal. Central.—Luna, 10, principal. Atocha.—Atocha, 94. Este.—Alicántara, 16, hotel. Tetuán.—Prim, 34, hotel. Puerto de Valdecasas.—Calle de Gerona, 6.	Mesón de Paredes, 20 (abierta toda la noche). General Martínez Campos, 1. Ancha de San Bernardo, 15. Calle del Pacífico, 7. Hermosilla, 3. O'Donnell, 21 (Tetuán).

Cuota familiar, 2,25 pesetas.—Individual, 1,15 pesetas.

ENTIERROS... Adultos: Coche con cuatro caballos empenachados.
Niños: Coche-estufa con dos caballos ídem.
Servicios de vacunación, inyecciones antídiféricas, hipodérmicas y subcutáneas, etc.—Clínica operatoria en el Consultorio Norte.—Específicos elaborados para los enfermos de la Mutualidad Obrera que lo necesiten por prescripción facultativa.

En todas las farmacias rigen las tarifas económicas.

BIBLIOTECA SOCIALISTA

LIBROS Y FOLLETOS

- A 5 céntimos.**
Melid.—Ganarás el pan... (cuento).
Aventuras de un niño despotista (ídem).
Juan Soldado (ídem).
El pobre Pepín (ídem).
Los emigrantes (ídem).
El hijo del minero (ídem).
El ciego (ídem).
Ella en Dios... (ídem).
Caridad (ídem).
El repartido (ídem).
Pequeñas verdades.
- Marx.**—La indiferencia en materia política.
- Demblou.**—El Primero de Mayo á través de los tiempos.
- Gorki.**—Compañero!
- A 10 céntimos.**
Estarque.—El ideal socialista.
Leyes de reunión y de asociación.
- Kautsky.**—La teoría y la acción de Marx.
- Torralla Beci.**—La civilización y la guerra.
- Melid.**—Los rechazados. (Dos mundos (verso)).
- La guerra y la patria.**
- A 15 céntimos.**
Guesde.—El Colectivismo.
- Estarque.**—Filosofía socialista.
- Domench.**—Educación socialista en España.
- Litvia.**—La máquina contra el obrero en el régimen capitalista.
— La máquina á favor de la Humanidad, según las leyes naturales.
- Organización y Programa del Partido Socialista.**
- Iglesias.**—Las Sociedades de resistencia.
- R. Jahn.**—Roberto Owen.
- L. Alos.**—Proudhon.
- Buylla.**—Saint-Simón.
- Besiere.**—Luis Blanc.
- Alos.**—Los orígenes del Socialismo moderno.
- Doctor Queraltó.**—Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis.
- E. de Amicis.**—Cuentos.
- La propiedad.**
- J. Kocenas.**—Socialismo.
- J. López y López.**—Los toreros, honra de España.
- A 20 céntimos.**
Melid.—Sindicatos católicos y Sindicatos revolucionarios.
- Guesde.**—Colectivismo y revolución.
- Alizarraga.**—Lecturas para obreros.
- Lafargue.**—El materialismo económico.
- Fa. Daks.**—La revolución rusa.
- A 25 céntimos.**
Devilla.—Estudio acerca del Socialismo científico.
- Iglesias.**—Mítin de controversia en Santander.
- Prolet.**—Democracia socialista y Anarquismo.
- Litvia.**—La Cooperación.
- F. Carretero.**—Celebración de actos cíviles.
- A 30 céntimos.**
Lafargue.—El Socialismo y los intelectuales.
- Ley electoral.**
- Leyes y reglamentos de accidentes del trabajo y sobre el trabajo de mujeres y niños, con observaciones de R. Gyneloe.**
- F. Bernis.**—Carlos Marx.
- A 40 céntimos.**
F. Lassalle.—Programa obrero.
- A 50 céntimos.**
Guesde.—Breves estudios biográficos.
- Fidel.**—Pablo Iglesias en el Partido Socialista (biografía-sembiografía).
- E. de Francisco.**—Manual de prácticas societarias.
- Litvia.**—El medio social y la perfección de la salud.
- Melid.**—Colección de los 10 cuentos (en cuadernitos).
- F. Carretero.**—Crítica del nacionalismo vasco.
- La Internacional (himno, letra y música).**
- La Marsellesa de la paz (ídem).**
- La Comuna (ídem).**
- Canto del Primero de Mayo (ídem).**
- I. Armasol y Sebastián.**—Los convencidos (drama en un acto y dos cuadros).
- M. Torralla Beci.**—Hogar (comedia en un acto).
- J. Domench.**—Los rebeldes (comedia dramática en un acto y tres cuadros).
- A 75 céntimos.**
F. Domench.—[Nuevo Mandol (tragicomedia)].
- A una peseta.**
Verdes Montenegro.—De mi campo.
- Kautsky.**—Parlamentarismo y Socialismo.
- Marx.**—Miseria de la Filosofía.
- Domench.**—Lo humano (novela).
- Sueños pasados y futuros (novelas cortas).**
- Melid.**—Lucha (drama en un acto y dos cuadros).
- La leona (drama en un acto y dos cuadros).**
- Los predilectos (comedia en un acto y dos cuadros).**
- El día de mañana (comedia en un acto).**
- El atentado (jugete cómico en un acto y tres cuadros).**
- A. Silva Laguna y G. Faras.**—La venganza (drama en un acto y tres cuadros).
- M. Martín.**—Voluntad (comedia en un acto y tres cuadros).
- F. Gordón Ordás.**—Amor familiar (novela).
- César R. González.**—Luminaria (comedia en un acto y en prosa).
- A 1,50 pesetas.**
Mora.—Historia del Socialismo español.
- Mora.**—Revolución y contrarrevolución.
- Melid.**—Alma rebelde.
- E. Torralla Beci.**—Verdad en la farsa (un tomo que contiene: «Astrea», drama en tres actos; «Salvajes», comedia en tres actos; y «Justicia», drama en un acto).
- Francisco Domench.**—Teatro al rojo (un tomo que contiene «La vencedora», drama en dos actos y tres cuadros; «Roger Bacón», drama en un acto y tres cuadros; y «La doctora», comedia en un acto).
- A 2 pesetas.**
Melid.—Teatro de Vida y Esperanza (un tomo que contiene «La leona», «Los predilectos», «El día de mañana» y «El atentado»).
- A 5 pesetas.**
A. Sinarro.—El proceso Ferrer y la opinión europea. Tomo primero (pesetas 3,75 para los afiliados y asociados y 0,25 más de certificado para provincias).
- GRABADOS**
A 5 céntimos.
El Socialismo avanza!—Artística lámina en colores representando á la República Social marchando hacia el porvenir á pesar de las trabas que opona la reacción internacional.
- A 50 céntimos.**
Album revolucionario.—Colección de láminas con los retratos de Marx, Engels, Becker, Liebknecht, B. Bebel, Saint-Simón y Owen. á 80 céntimos.
- A 25 céntimos.**
Colección de tarjetas postales con los retratos de Pablo Iglesias, Jaime Vera, García Quejido, Mesa Leompart, Gómez Latorre, Francisco Diego, Augusto Bebel, Julio Guesde, Enrique Ferri, Vandervelde y Victor Adler.
- Advertencias.**
1.º A los que pidan de diez ejemplares en adelante de cada obra, excepto de «Colección de diez cuentos» (en cartón), «De mi campo» y «El proceso Ferrer», se les hará el descuento del 20 por 100.
2.º Cuando se pidan ejemplares de las obras «De mi campo» y «El proceso Ferrer» se abonará 25 céntimos para certificado.
3.º No se servirá ningún pedido que no haya sido pagado antes, ni más obras que las anunciadas en este catálogo.

Pedidos á la Administración de EL SOCIALISTA

¡NOVEDAD!
LA ZURCIDORA MECANICA
CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección
Zurcir y remendar
medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda ó hilo.
No debe faltar en NINGUNA familia
Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal ó mutuo. No hay catálogos.
Máximo Schneider
Paseo de Gracia, 67.—BARCELONA

LECTURAS PARA OBREROS
La indiferencia en materia política
5 céntimos

LECTURAS PARA OBREROS
¡COMPAÑERO!
5 céntimos

LECTURAS PARA OBREROS
Pequeñas verdades
5 céntimos

LECTURAS PARA OBREROS
El 1.º de Mayo
5 céntimos

Cooperativa Socialista de Chamartín de la Rosa
Garibaldi, 8 (Casa del Pueblo).
Comprando en esta Cooperativa encontraréis exactitud en el peso, excelente calidad en los artículos y gran economía en los precios.

Trabajadores: Leed EL SOCIALISTA

Carbonería cooperativa de los cacheros de Madrid
Travesía de San Mateo, núm. 6.
Se garantiza la buena calidad de los productos :: Se sirve á domicilio.

MODISTAS
PARA SELLADO DE CINTURILLAS
:: Y FORROS DE SOMBREROS ::
8 y 10, ESCALINATA, 8 y 10
CEBALLOS

M. ROCA
FOTÓGRAFO
Gran premio Exposición Internacional de Viena, 1912.—Tetuán, 20.—Madrid.
Ampliaciones y postales de Marx, Bebel, Engels, Liebknecht, Jaurés, Iglesias, Quejido, Matías Gómez, Mora, Diego, Caballero, García Cortés, Barrio, Fabra Ribas, Facundo Ferraz, Acevedo, Vera, Carretero, Montenegro, Vigil, Cabello, Justo, Gneco, Varela, Gascó, Sanchis, Cases, Merodio, Juan A. Meliá, E. Torralla Beci, Daniel Anguiano, Alvarez Angulo, A. Diz, etc., etc.
Grandes descuentos á Centros y Sociedades

COMPRAD
"El Socialista"
Su precio, 5 CENTIMOS
El único representante administrativo de EL SOCIALISTA en la Habana es Manuel Pendas. Tenganlo presente nuestros lectores y suscriptores.

Tarjetas postales
Colección de retratos de socialistas conocidos.
Pablo Iglesias, Augusto Bebel, Jaime Vera, Julio Guesde, A. García Quejido, Enrique Ferri, José Mesa Leompart, Emilio Vandervelde, Matías G. Latorre, Victor Adler, Francisco Diego, Juan Jaurés.
La serie completa de 11 retratos, 25 céntimos. Suelos, 1 cinco céntimos.
Pedidos á la administración de EL SOCIALISTA

LA GUERRA Y LA PATRIA
Se ha puesto á la venta este folleto de actualidad
COLECCION DE PENSAMIENTOS DE HOMBRES EMINENTES, ESTADISTICAS Y CONSIDERACIONES ACERCA DE LAS GUERRAS Y SUS TRÁGICAS CONSECUENCIAS
:: Segunda edición, muy ampliada ::
32 páginas — 10 céntimos.
PIDASE A LA ADMINISTRACIÓN DE «EL SOCIALISTA»

“Acción Socialista,” APARECE LOS SABADOS

Trabajadores: Leed EL SOCIALISTA

Folleto de EL SOCIALISTA (20)

LA GUERRA

FOR
SVEVOLOD GARCHINE

y sin armas, con nuestras blusas blancas.
Nadie sabía por qué Los oficiales miraban á los soldados. Wenzel, según su costumbre, juraba y gritaba, tirando á sus hombres por el cinturón mal puesto y haciéndoles arreglar su blusa á fuerza de buenos culatazos. Nos hicieron caminar hacia la vía férrea, y después de una maniobra, el regimiento se extendió á lo largo de los raíles. La raya de blusas blancas se extendió á más de un kilómetro.
—¡Soldados—exclamó el jefe—, el emperador va á pasar!
Esperábamos al emperador.
Nuestra división había sido acantonada en lugares distantes de San Petersburgo y Moscú. Entre los soldados

apenas había visto al zar una décima parte; por eso esperábamos el tren imperial con impaciencia.
Pasó media hora; el tren no llegaba. Se dió permiso á los hombres para sentarse.
Las conversaciones se animaban.
—¿Se detendrá?—preguntó uno.
—¡Ah, sí; seguramente! Va á pararse ante cada regimiento. Nos mirará por la ventanilla, y... gracias.
—Entonces no podremos distinguir cuál es, porque seguramente estará con muchos generales.
—Yo le reconoceré bien. El año pasado lo ví á esta distancia; el soldado extendió la mano para indicar á qué distancia había conseguido ver al emperador.
Por fin, después de dos horas de espera, una nube de humo se dibujó en lontananza.
El regimiento se levantó y se puso en fila. Primero pasó el tren de la servidumbre. Los cocineros y marmitones de gorro blanco nos miraban por las portezuelas riendo, no sé por qué. A 400 metros seguía el tren imperial. El maquinista, viendo á nuestro regimiento alineado, cortó la marcha, y con lentitud los vagones desfilaban

ante nuestros ojos, ávidamente fijos en las ventanas. Pero las cortinillas estaban bajadas. El cocoso y el oficial, que estaban en la plataforma del último vagón, fueron los únicos que vimos en el tren. Miramos al convoy, que se alejaba cada vez más rápido; quedamos parados unos tres minutos; luego volvimos al vivac. Los soldados estaban desilusionados y manifestaban su pena.
—¿Cuándo tendremos ahora ocasión de verle?
Pronto se presentó esta ocasión. Delante de Ploetchi se nos anunció que el zar nos pasaría revista. Pasamos ante él tales como llegábamos de la marcha: con la blusa y el pantalón sucios, con nuestras botas amarillentas y lodosas, con nuestras mochilas cargadas de «biscuits» y la calabaza en la cintura.
Los soldados no tenían en sí nada de elegantes; nada que representase dignidad, nada heroico; se hubieran dicho simples «mujiks», y sólo sus cartucheras indicaban que estos «mujiks» iban al combate.
Se nos había dispuesto en columna cerrada, cuatro hombres en cada fila; era difícil avanzar de otra manera por las calles estrechas de la ciudad.

Marchaba á la orilla, esforzándome ante todo por ir al paso y guardar la alineación, pensando en que, si el emperador estuviese de este lado, yo pasaría ante sus ojos, cerca de él. Sólo á la vista de Gitkov, que permanecía siempre serio y grave, comprendí que me invadía la emoción general y que mi corazón palpaba más anhelosamente. Me parecía que todo iba á depender para nosotros del modo con que nos mirase el zar.
Después, cuando he tenido que marchar bajo las balas, he experimentado un sentimiento análogo.
Los hombres caminaban cada vez más aprisa, el paso se alargaba, la marcha se hacía más ligera y firme. No me ocupaba ya de seguir el paso de los otros; mi fatiga había desaparecido. Se hubiera dicho que de súbito me habían dado alas y me llevaban allá lejos, donde se oían la música y los hurras ensordecedores.
No me acuerdo de las calles que atravesamos, ni de la multitud que las poblaba, ni de la curiosidad de que éramos objeto, sino sólo de esa emoción que invade el alma, de esa conciencia de la fuerza terrible que desplegaba la masa de que yo formaba parte y que me arrastraba consigo. Sentía que á

esta masa nada le era imposible, que el torrente que me arrastraba no podía hallar obstáculos, que lo destruiría todo, que lo vencería todo.
Cada uno de nosotros pensaba también que aquél ante el cual pasaba ese torrente podía con un ademán de su mano, con una palabra, detener su curso, echarlo atrás ó lanzarlo adelante contra terribles barreras, y cada uno buscaba en la palabra ó en el gesto de este hombre ese alto ignoto que nos conducía á la muerte: «Tú nos llevas, pensábamos; nosotros te damos la vida; miranos y tranquilízate; estamos pronto á morir.»
Y él sabía que estábamos pronto á morir.
Veía ante sí filas de hombres robustos y resueltos pasar con paso rápido, hombres de su pobre país, hombres rudos y groseramente vestidos, y comprendía que todos iban á la muerte tranquilos y libres de toda responsabilidad.
...Y allí estaba, sobre su caballo gris, cuyas orejas se abatían al sonido de la música y á los gritos de entusiasmo. Alrededor de él, un séquito magnífico. Pero yo no vi en esta turba de caballeros brillantes mas que un solo hombre, sobre un caballo gris, de sencillo uni-

forme y de casco blanco. Recuerdo aquel rostro pálido y fatigado... fatigado por la conciencia penosa de la decisión que había tomado. Recuerdo que por su rostro corrían gruesas lágrimas, que caían sobre el paño gris de su uniforme en gotas luminosas. Recuerdo el movimiento convulsivo de su mano al sujetar la brida y el movimiento de sus labios, murmurando sin duda un saludo á aquellos millares de hombres cuya muerte lloraba. Jadeante, no por la carrera, sino por un transporte sobrehumano, pasó corriendo ante él, levantando con una mano el fusil y agitando con la otra el képis por encima de mi cabeza, lanzando un hurra estruendoso que yo mismo no oí en medio del tumulto general.
Todo esto pasó rápidamente y desapareció.
Calles pedregosas, abrasadas por un calor tórrido; soldados extenuados por la sobreexcitación y por una marcha rápida en un espacio de más de una «versta»; gritos de oficiales mandando caminar al paso: eso es todo lo que vi y oí durante los cinco minutos que siguieron. Cuando hubimos anidado dos «verstas» por la ciudad asfixiante y húbimos llegado á las praderas donde de-